

EL GOZO Y PAZ DE LA FE II

Pastor Oscar Arocha

29 de Mayo, 2005

[Iglesia Bautista de la Gracia](#)

Santiago, Republica Dominicana

"Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en esperanza por el poder del Espíritu Santo" (Romanos 15:13)

Cada situación apremiante demanda adecuada provisión. Si fuese sed, agua; si hambre comida; si intranquilidad, necesitamos paz; si tristeza, gozo, si confusión, luz. En el mundo espiritual la situación demanda medicina eficaz que le sostenga y le permita vencer obstáculos, o que le mantenga estimulado a seguir firmes hacia delante. El texto que se ha escogido aporta tres de las mejores medicinas espirituales: "Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en esperanza". Paz, gozo y esperanza. El Cristianismo consiste de estas dos: Gozo y paz. En otras palabras que el Señor Jesucristo ha dado a Su iglesia todo lo que necesita para vivir en continuo disfrute. El hombre saludable puede relacionarse bien con todos y en cualquier ambiente, pues su sangre espiritual contiene dos elementos o minerales que si él quisiera, y más que quisiera debiera mostrar siempre ese saludable temperamento: Gozo y paz.

El verso agrega un fuerte estímulo, no sólo para pedirlo a Dios en oración, sino también para aguardar confiados que lo pedido pronto será concedido, nótese la construcción del texto: "Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer"; el creer es un deber de toda criatura para con el Creador, repito que se trata de un necesidad; no obstante el deber es puesto aquí como un deleite, o que al ejercitar la confianza en Dios, que es nuestro deber, se nos promete felicidad: "Todo gozo y paz". Esto es único en el carácter misericordioso de nuestro Dios, y además maravilloso que el deber es así mismo maravillosa promesa. Ese es el carácter del Dios al cual estamos mandados y llamados a servir. El verso resume lo que decían los reformadores, que el fin del hombre es glorificar a Dios y disfruta de El para siempre. O que la fe le glorifica y al glorificarle nos llena de gozo y paz.

La explicación del versículo fue esta: La fuente de las bendiciones: "El Dios de esperanza". La petición: "Llene de todo gozo y paz". Los beneficiados, los Cristianos: "Os". El canal de la bendición: "En el creer". El propósito: "Para que abundéis en esperanza". Y finalmente la fuerza motora: "El poder del Espíritu Santo". Hoy iremos en pos de:

II. Propiedades del Gozo, la Paz y la Esperanza

En lo concerniente al gozo se expondrá así: Lo que no es el gozo Cristiano, lo que sí es y algunas precauciones.

El Gozo: Negativamente. La vez pasada se dijo que nos ha tocado vivir en una generación donde la falsificación del gozo abunda. El mundo nos está bombardeando con el anzuelo de la diversión y el entretenimiento, como si eso pudiera sustituir el gozo de Dios. El engaño consiste en el anuncio encubierto de que almas inmortales como los seres humanos puedan encontrar gozo y paz en las criaturas. Tal es la técnica mercadológica del mundo y sus instrumentos de tinieblas. Entonces como

negociantes de la verdad necesitamos distinguir lo verdadero de lo falso.

El objeto o propósito de un hombre define su gozo. Lo carnal, en los asuntos relacionado con el gozo o satisfacción de vida, se encierra en tres asuntos, y sólo estos tres: Honor, dinero y placer. Si el gozo de un hombre está en ser honrado, apreciado por sus semejantes, o en la posesión y disfrute de bienes materiales o el placer temporal de las cosas, entonces tal gozo es carnal, ya que es producido por las criaturas, no por Dios. Este gozo no sólo es terrenal, sino también que es menor al verdadero, David lo proclama así: "Tú diste alegría a mi corazón Mayor que la de ellos cuando abundaba su grano y su mosto" (Sal.4:7). El salmista no dice que el gozo de los otros sea malvado o pecaminoso, sino inferior. El gozo rogado por el apóstol en nuestro texto es un gozo que viene del Cielo: "Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer" (v13).

El Señor Jesús también hace esta distinción entre gozo carnal y espiritual, nótese: "He aquí os doy potestad de hollar serpientes y escorpiones, y sobre toda fuerza del enemigo, y nada os dañará. Pero no os regocijéis de que los espíritus se os sujetan, sino regocijaos de que vuestros nombres están escritos en los cielos" (Lc.10:19-20). Uno puede gozarse en asuntos materiales o terrenales, pero el regocijo o gozo pleno de nuestro corazones pertenece sólo a Cristo. Richard Baxter comenta este texto: No se regocijen que los espíritus se le sujeten a ustedes, sino que ustedes están sujetos a quien redimió vuestras almas. O que nadie se regocije porque posee una alta posición en la sociedad o aun dentro del pueblo de Dios, sino porque Dios te incluyó en el Nuevo Pacto. Como se dijo en días pasados, nuestro gozo ha de ser sólo en la Supremacía de Cristo. No cabe duda que tener la capacidad de echar fuera demonios ha de proporcionar un puesto de alta dignidad entre buenos hombres, pero ese no es el gozo del Creyente sino Cristo Jesús. Mientras mayor la altura de una persona a mayor peligro para su alma se encuentra, entonces una alta posición social, abundancia de dinero, o placeres no debe ser motivo de gozo, sino de precaución por el peligro que envuelve. Bien fueron reprendidos: "No os regocijéis de que los espíritus se os sujetan".

Abundando. Quisiera abundar un poco más sobre este asunto, y hacerlo trayendo a vuestras mentes lo que se decía al principio: Vivimos en una generación donde la falsificación del gozo abunda. Nos están bombardeando con el anzuelo de la diversión y el entretenimiento, como si eso pudiera sustituir el gozo de Dios. Digámoslo a boca llena: Almas inmortales, tú y Yo, no pueden encontrar gozo y paz en las criaturas. Los incrédulos viven en falsedad y así mismo se gozan. Eso es gozarse apoyado en falsos principios, pero eso no es tan peligroso como un mal gozo surgido de buenos principios espirituales, y tal es la advertencia que el Señor Jesús dio a los discípulos. Que un loco quiebre la luz roja del semáforo no contrae tanta culpa a que sea hecho por un intelectual. Es preferible ser fuerte con apariencia de débil, y no ser débil con apariencia de fuerte. Oigámoslo bíblicamente: "Porque a todo aquel a quien se haya dado mucho, mucho se le demandará; y al que mucho se le haya confiado, más se le pedirá" (Luc.12:48). Los filisteos se llevaron el Arca del Pacto, Dios no fue provocado a Ira; en cambio Uzza le puso la mano encima y la ira lo mató en el acto. Gozarse en hacer milagros, o exhibir dones extraordinarios y no gozarse tanto en ser Cristiano es un gran pecado. Porque los milagros pueden hacerlo aun los impíos, pero tener a Cristo en el corazón costó la Sangre del Hijo de Dios, y eso ha de traer mucho y el mayor gozo.

Más aun, que la Biblia, nuestra regla de fe y práctica, dice que con relación al gozo carnal es preferible sufrir por la verdad que gozarnos con una alta dignidad humana, o ser rico o disfrutar mucho. Nótese: "Vuestra risa se convierta en lloro, y vuestro gozo en tristeza" (Stgo.4:9). Es preferible un sufrir piadoso, que un gozo terrenal, o un deber

evangélico que un disfrute mundano. Esto es dicho a hombres y mujeres en luz, que tienen una visión correcta de la vida, que su mirada es hacia el frente, no sólo en las cosas presentes, sino en las porvenir, la esperanza de la vida eterna. Oigamos a Salomón: "Aun en la risa tendrá dolor el corazón; Y el término de la alegría es congoja... A la risa dije: Enloqueces; y al placer: ¿De qué sirve esto? Propuse en mi corazón agasajar mi carne con vino, y que anduviese mi corazón en sabiduría, con retención de la necedad, hasta ver cuál fuese el bien de los hijos de los hombres, en el cual se ocuparan debajo del cielo todos los días de su vida" (Pro.14:13; Ecl.2:2). Así que, no todo lo que de alegría es necesariamente bueno; si es que amamos la Palabra de Dios.

Un caso de **ilustración**: El rey de Israel hizo una estrategia que entendió digna de gozo, se le dio el deseo de fortalecer su gobernabilidad, pero luego el dulce se convirtió en amargura. La misma nación que le liberó, luego le esclavizó: "Y vino Pul rey de Asiria a atacar la tierra; y Manahem dio a Pul mil talentos de plata para que le ayudara a confirmarse en el reino... En los días de Peka rey de Israel, vino Tiglat-pileser rey de los asirios, y tomó a Ijón, Abel-bet-maaca, Janoa, Cedes, Hazor, Galaad, Galilea, y toda la tierra de Neftalí; y los llevó cautivos a Asiria" (2Re.15:19,29). Así que, bien dice el profeta: "No te alegres, oh Israel, hasta saltar de gozo como los pueblos, pues has fornicado apartándote de tu Dios" (Ose.9:1). Esto es, que no te alegres como se alegran los incrédulos. El gozo de ellos está siempre en una de estas tres cosas: Una alta posición social, abundancia de dinero, o placeres. Honor, dinero o deleites. De otro modo: Fama, poder o delicias.

Pregunta: ¿Cómo manejar adecuadamente el gozo carnal? Disfrutarlo con una eficaz medida de moderación. Si el refresco es muy dulce, lo propio sería aguarlo para que no empalague. O que una alegría carnal se modera o se le agrega agua desarrollando un sentimiento contrario. Job fue rico, honorable y con abundancia de placeres antes de que le sobreviniera enorme calamidad, y en sus deleites siempre le puso una nota eficaz de moderación, o le echaba agua, nótese: "Me ha acontecido lo que yo temía" (Job 3:25). Cuando algo terrenal le daba alegría, de inmediato pensaba en la posibilidad de perderlo, moderaba sus sentimientos de alegría, y así el gozo carnal no afectase el bien de su alma. Repito, no estamos diciendo que esos gozos sean malos, sino que labor primaria es crecer, no tanto en lo bueno, sino en lo mejor y el celestial es mejor, y eso hemos de cultivar. Lo nuestro es sentir gozo del cielo estando en la tierra.

Agregando a esto Jeremías Borrough da tres recomendaciones. "Cuando recibas algún bien terrenal que te produzca gozo, haz estos tres: **Piensa** que tú no lo mereces. Luego, **piensa** en tus hermanos en la fe que están pasando necesidad, y por último, **Piensa** que en cualquier momento puedes perderlo. Esto moderaría tu corazón".

El Gozo Positivamente. Ahora trataremos de llegar al corazón del gozo Cristiano se traerán algunos pensamientos. Hay aquello como el gozo del honor, la persona se alegra en ser apreciado por sus semejantes. El gozo del dinero, o que al adquirir fortuna uno se alegra. Hay además el gozo del placer, cuando la persona entra en un deleite, experimenta alegría. El gozo que Pablo ruega aquí por los hermanos en Roma, no es ninguno de esos, sino que pide el gozo de Dios, o de Cristo. Leamos este texto: "No os regocijéis de que los espíritus se os sujetan, sino regocijaos de que vuestros nombres están escritos en los cielos" (Lc.10:20). Esto es, no se gocen tanto en los dones que Yo les de, sino gócense en que Yo, el Hijo de Dios, por quien fue hecho el Universo, es o soy vuestro. Esto es muy razonable, porque supongo que un hombre soltero preferiría que se le de la mano de la hija del rey, a que le den un buen regalo. Los discipulos fueron reprendidos porque su gozo fue carnal, o que surgió de su propia sabiduría como

hombre, y no de la sabiduría que da la fe, cuyo gozo es sólo Jesús. Entonces pueden haber ocasiones que verdaderos Creyentes caigan en el error de gozarse más en los dones divinos, que en la salvación que Cristo les ha dado, que es lo mismo que regocijarse en El, ya que la salvación tiene por precio la sangre del Hijo de Dios, Cristo Jesús.

Volvamos a nuestro texto: "Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en esperanza por el poder del Espíritu Santo" (v13). La petición tiene como objeto hacerlos abundar en esperanza, y la esperanza no es otra que estar con Cristo por siempre. Allí no se necesitarán dones espirituales, ni dinero, ni honra, ni deleites temporales, tendremos todo lo que un alma inmortal necesita y nada más, la llenura del Espíritu de Dios, o vivir en la Presencia del Señor. Entonces podemos inferir del verso: Que el gozo Cristiano es disfrutar de un claro sentido del amor de Dios en Cristo. Es agasajar nuestra imaginación con pensamientos de la vida eterna, o que Cristo es nuestro por siempre. Este gozo sólo Dios puede darlo, o que el gozo es un acto de amor. El marido manifiesta amor a la esposa, ella se goza y responde con amor. Óigalo: "Entonces mi alma se alegrará en Jehová; Se regocijará en su salvación" (Sal.35:9).

Pregunta: ¿Por que el salmista dice en su salvación, acaso no es eso un don, o que no es Su Persona? La respuesta es que el salmista está diciendo, no sólo que su alma se goza en el Señor, sino también en la forma de relación que hay entre Dios y él, que se expresa en puro amor, ya que se trata de la salvación. Pablo lo dice con estas palabras: "Más Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros" (Ro.5:8). La salvación es la más excelente muestra del amor de Dios. Los dones temporales afectan más lo carnal del individuo, pero no tanto el alma Creyente. Tener sentido del amor de Dios con los dones, no es malo, pero gozarse más en los dones que en la Persona de Cristo es desamor o pecado. De ahí la reprensión a los apóstoles.

Hoy se consideró que vivimos en una generación donde la falsificación del gozo abunda. Nos están bombardeando con el anzuelo de la diversión y el entretenimiento, como si eso pudiera sustituir el gozo de Dios. Que Almas inmortales, no pueden encontrar gozo y paz en las criaturas. Cuidarnos que el gozo de uno no sea carnal surgido de buenos principios espirituales. No todo gozo terrenal es malo, pero nuestra labor primaria es crecer, no tanto en lo bueno, sino en lo mejor. O que debemos poner sentido de moderación en el disfrute de los dones temporales. Lo nuestro es sentir gozo del cielo estando en la tierra. Además empezamos a considerar el sentido positivo del gozo Cristiano. La salvación es la más excelente muestra del amor de Dios, y en ella debemos gozarnos, porque indica la manera como Dios se ha relacionado con uno, en puro y santo amor.

Aplicación

1. Hermano: cuando toque oportunidad de gozarte, asegúrate que Dios apruebe tu gozo. Es cierto que aun buenos hombres pueden caer en el error, que el mejor de los Creyentes es también un hombre mortal; sin embargo tú haz nacido de nuevo, el centro de tu gozo ha de ser de otra clase, tú tienes discernimiento. Y discernimiento no es otra cosa que ver el mundo y la creación como Dios lo ve. Recuerda esto, que una buena apariencia material no es signo de un buen carácter, ni un estado económico prospero es seña de una buena condición del alma. Muchos

piensan que Dios los ha bendecido, cuando están bajo maldición. Amán el agagueo fue invitado a la fiesta de la reina, antes de ser colgado en una horca. Así que traigo la exhortación del profeta para ti: "Alábese (o gócese) en esto el que se hubiere de **alabar**: en entenderme y conocerme, que yo soy Jehová, que hago misericordia, juicio y justicia en la tierra; porque estas cosas quiero, dice Jehová" (Jer.9:24).

2. Amigo: Con la mayor tristeza posible te digo, que aun no tienes motivos ni condiciones para gozarte en Dios. Es muy triste porque tú estás durmiendo un sueño de ilusión, hasta que el fuego del infierno te despierte y tus falsos gozos sean convertidas en un eterno desespero en el infierno. Ten presente que jamás, jamás, jamás podrás ser feliz haciendo el mal; las cosas buenas se obtienen haciendo el bien: Ahora oye esto: "Esta es la obra de Dios, que creáis en el que él ha enviado" (Jn.6:29). Cumplir la voluntad de Dios es creer en Jesucristo. Te exhorto, pues, a pedirle a Dios que perdone tu pecado de incredulidad y te haga un nueva persona en Cristo Jesús, y que tu gozo sea Dios y no tanto las criaturas.

AMEN